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内容

1 30代 男性 ワークショップ形式は、大変良かったと思います。

2 30代 女性
市民の中でもこのような活動を知らない方がほとんどで、この学習会の意見だけでは地域づくりに結びつくのかは疑問です。内容はとても勉強に
なりましたので、市民（住民）の方々にもっと知ってもらえたら、もっと変われると思います。

3 40代 男性
少子高齢化に伴い、地域一体となって対策検討する取組みに共感します。各団体が連携することで、地域の活性化を目指すことは大変重要だと
思います。実現に向け、十分な議論も重ね、よりよい取組みにして欲しい。

4 40代 男性
子ども、高齢者の意見は聴取できたと思われる（子どもたちはこれから）が、働く世代の意見聴取が不足しているのでは？　親子わワークショップを
実施された方が良かったのでは・・・。

5 40代 男性
11行政区の意見交換会、アンケートの実施。26年7月コミュニティが発会するまでは、筑紫公民館として使用するのか？　現区長会は設立まで責
任を持つべき。準備会は公募すべき。

6 40代 女性

私は住所が永岡、団体が二日市東小PTAであり、二日市東のコミュニティに参加しておりました。このようなケースの取扱いについては、ご説明に
より理解できました。私個人は問題ありません。けれど、子どもたちは別かと感じます。二日市東小は来年度からコミュニティスクールが始まります。
先日の参観には各区長さんが自分の区の子どもたちを見に来られていました。けれど、永岡の子どもたちは、このように見られることはないのか
な？と思ってしまいました。少し切なく感じます。議論は色々ありましたが、まずはやってみては？と思いました。

7 50代 女性 地域これからも大事にしていきます

8 50代 女性
各行政区がかかえている問題点（高齢化、人材・役員不足等）が多い中、地域づくりを一体化するには、今、現在「コミュニティづくり」に参加してい
る一人ひとりの負担、役割が多くなることが予想されます。素晴らしい構想でもあるし、これから必要な取組みとは思いますが、今以上に各団体か
ら理解して協力していただける人材を増やしていくことが大切かと思います。個人的には、住んでいる地域の活動で精一杯の状態です。

9 50代 女性
皆さまのご意見を聞くことができたが、各自が好きなことを言っていたら進むものも進まない。ゆずるべきところはゆずるという市制も大切なのではと
感じた。同じ町に住む者同士であるから。前に座ってらっしゃる方々、うまく対応されていて感心いたしました。いろいろな意味で勉強になりまし
た。子どもの教育云々という前に、大人の態度を見直すことも必要かと思います。お疲れさまでした。

10 60代 男性
初めて参加させていただきました。ｺﾐｭﾆﾃｨづくりの方向性はある程度理解できましたが、どれだけの住民が理解されているのか疑問。もっと、PRす
る方法等はないのか？

属性
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内容属性

11 60代 男性 時間切れ

12 60代 男性
今まで小学校単位の組織活動（PTA等は除く）はなじみがない。小学校区を単位とした地域コミュニティと単位自治会とのかかわりがいまいち分ら
ない。

13 60代 男性 コミュニティ協議会と行政区とのかかわりが見えにくい。

14 60代 男性
準備会の準備及び組織体制等の素案作りの段階からコミュニティの構成員＝主人公である。住民に対して参加を呼びかけるべき。私たち（誰？）
に任せてくださいでは、まるでお役所のようだ。主体はあくまでも住民一人ひとりなのだから。

15 60代 男性 早急に前に進めるべきだと思う（組織づくり）。問題は、山積みだと思う。

16 60代 男性
現在、我々隣組は新しく引っ越してきた人も、自治会（隣組）に加入されない方もでてきています。それくらい、自治会でされ、意識が低いと思いま
す。コミュニティの「大切さ、必要性」から隣組を通じて学習会をするなど、最初から考え方を新しくしたらどうですか？

17 60代 男性
地域コミュニティに関心がない人も多く、理解していない住民が大半だと思います。隣組長を中心に、この件が理解できるように、区長に会議を開
いてもらいたいと思います。

18 70歳以上 男性
地域の特性を高齢化による地域の沈静化、若者の活動のシステムづくりが急務と思われる。昼間の老人社会化（若者、壮年は仕事で留守）を如何
にするか。60代、70代による地域システムの構築が必要と思う。

19 70歳以上 男性 組織づくり住民への理解・周知を平行して進めていただきたい。

20 70歳以上 男性
今後の運営について、運営費の問題はどうするか。地域の方から、各世帯から会費をどうするか？　コミュニティと各自治会の活動について、公民
館活動、サークル、教室については２つに分かれるのでは。特に高齢者では出席できない方があるかと思われます。

21 70歳以上 男性
ただ安全に住むだけでは楽しい街とはいえない。腹はふくれないが、文化度の高い、知的な街である事が必要だ。文化とは、少しのムダからうまれ
る。そうしたことを是認する風土を醸成する必要があると考える。

22 70歳以上 男性
組織づくり―世話役（役員）が必要―誰が引き受けるのか。世話役となった人―個人的、趣味、行動、活動に制約を受ける。町内会の役員も輪番
制をとっている所がほとんどだと思う。若い人を取り込む必要性、どんな形で若い人を？　質疑の時間で種々意見が出されたが、方向性をもって、
しっかり進める。それでよいと思う。リーダーは5名で十分だ。
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内容属性

23 70歳以上 男性
コミュニティづくりが成功するかどうかは、日々増加している高齢者対策の進め方にあると思う。高齢者の認知症予備軍の増加、はいかい者対策を
どうするのかなど、問題は山積している。

24 70歳以上 男性 地区地区の取組みや意見を集約して、それをまとめて素案を作ってほしい。

25 70歳以上 女性 ありがとうございます。こういう勉強会の継続をよろしくお願いいたします。

26 70歳以上 女性
コミュニティセンターと小地区公民館とのパイプを太くし、諸行事に参加しやすいようにしてほしい。筑紫シニア（高年）クラブをつくり、みんなで歌、
ウォーキング、料理、園芸、伝承遊び、伝承行事などを楽しみながら学習し、地域に役立つ活動（ボランティア）を続けていきたい。高齢者や男性
中心の料理教室を開き、地域の人々の健康推進を進めていきたい。

27 70歳以上 - 高齢化で若い人が少なくなる。地域全体で見守っていくのが一番では。


